

QUE SE HAGA LA LUZ EN «ESO»

II

Una Cooperativa verdadera se diferencia de una empresa patronal en que los aportadores o cooperadores tienen «deberes y derechos en la empresa».

La Cooperativa patronal es ese género de cooperativa que todos los obreros conocen, y que funciona bajo un consejo de administración en el que vosotros nada tenéis que ver.

En las Cooperativas de Consumo que todos conocéis, apenas hay ninguna verdaderamente popular. Si la República mirara detenidamente esta clase de establecimientos, de la mayor parte de ellos mandaría quitar el título de «Cooperativa».

El pobre obrero que necesita para su defensa de todo el heroísmo mal pagado a veces con la derrota, abandona la lucha y se entrega.

Hay Cooperativas de producción. Estas ya dije que son muy escasas, porque necesitan una organización muy perfecta, muy honrada, muy heroica a veces.

En las Cooperativas de producción es preciso, pues, vender lo que se produce. Pero en las Cooperativas de producción se necesita vender lo que se produce.

En las Cooperativas de producción es preciso, pues, vender lo que se produce. Pero en las Cooperativas de producción se necesita vender lo que se produce.

En las Cooperativas de producción es preciso, pues, vender lo que se produce. Pero en las Cooperativas de producción se necesita vender lo que se produce.

nos de serlo. No hay capital en el mundo que pueda luchar contra el trabajo, cuando el trabajo se da cuenta de su importancia.

Así, pues, quedamos en que las cooperativas de producción son organismos integrados por obreros que aportan trabajo.

Una parte pasa al fondo irreplicable que garantiza la existencia económica de la empresa cooperativa.

En la administración de las cooperativas populares, o sea integradas por los obreros aportadores exclusivamente, la elección de la directiva es por sufragio universal en asamblea de socios cooperadores.

En las Cooperativas de producción, la disciplina societaria ha de ser de una rigidez estricta, porque ya dije que la lucha con el capital es a muerte.

El espíritu del cooperativista tiene que ser amplio en su concepto del provecho inmediato.

La Cooperativa Popular ofrece al cooperativista obrero o productor de materia prima, todas las garantías de vigilancia sobre el negocio.

Cuando vosotros los campesinos y los obreros observéis que se organiza una Cooperativa en la que os solicitan como socios, pero en la que no os conceden esos derechos...

Y aplicando ahora las observaciones hechas a la cuestión campesina, trataremos de la organización de la Cooperativa de Renedo de Piélagos.

Matilde DE LA TORRE

La fiesta de las modistas

Con la función que se dió anoche en el teatro Pereda, se dió por terminada la fiesta organizada en honor de las obreras de la Aguja.

Al cerrar nuestra información de los festejos celebrados, toca ahora recomendar a nuestras camaradas de la Aguja el aspecto sindical, que con ello contribuirán a dar a la profesión suya toda la poesía que pone su oficio y toda la ventaja que encierra la sindicación.



La «Señorita Santander», Maruca Cuadra, con sus damitas de honor Amelia Zamora, Oliva Pérez, Carmina Rodríguez y Victoria Rodríguez, en la fiesta tradicional que celebra «El Cantábrico».

INFORMACION GENERAL

GRUPO INFANTIL SOCIALISTA

Se comunica a los compañeros que componen este Grupo, la necesidad de acudir mañana, jueves, a las tres y media de la tarde, al salón de actos de la Casa del Pueblo.

Se recomienda a todos aquellos que se hayan inscrito el jueves pasado y antepasado, no dejen de acudir, por si fuera necesario rectificar algún nombre, apellido o domicilio.

LA CAMPANA DE LA ERMITA

La ermita de Santa Bárbara del pueblo de Isla, atraviesa por una honda crisis, puesto que la han robado lo que más suena, que es el badajo de su campana.

Cesáreo Sierra Somarriba, de 22 años, ha sido detenido por la Guardia civil por este hecho y pasado al Juzgado a responder de las cincuenta pesetas que losperitos valoran el badajo.

Ni el uno pudo robar más alto, ni la ermita pudo estar más callada. Ahora el Juzgado señalará la medida del hecho y del sonido.

ACTO CIVIL

Ante el Juzgado del Este, se han unido civilmente las camaradas de la Juventud Socialista, Petronila Antonio Hoz y Feliciano Villacorta, secretario segundo del Subcomité de la Albergaria.

Nuestra más cordial enhorabuena.

LOS TRABAJOS DEL MUELLE

El día espléndido que hemos gozado y que ha permitido trabajar en el muelle, vea nuestro comercio y el lector, que movimiento ha habido en el puerto.

Han trabajado 29 hombres en varios trabajos; 20 hombres y 4 mujeres, descargando abonos químicos; 37 en un barco sueco; 4 mujeres en trabajos carboneros; 20 hombres en un levante de maderas; 10 más, en carga de sarga, y 30, en un «Cabo».

Y en estos trabajos, se suscitan diálogos y conflictos. Esta mañana hemos visto al camarada Ballesteros, interesado cerca de una casa para que admita un obrero más, como exigen los trabajos.

Gracias a este asesor, ha ganado pan otro hogar; faceta ésta que hay que sumar a la gravedad que encierra la paralización de los trabajos en el Muelle.

ESCUELA COMERCIO

Se ha dispuesto que el catedrático de la escuela de Comercio, de Santander, don Andrés Pineda Zurita, pase a ocupar el número 91 del escalafón general, con el sueldo de 9.000 pesetas, a partir del 24 de noviembre que ocurrió la vacante que cubre.

EXÁMENES EXTRAORDINARIOS

Como consecuencia del escrito elevado por un alumno de ingeniería, se ha dispuesto que cuantos les falten una o dos asignaturas por aprobar para obtener el título académico, puedan hacerlo en los exámenes extraordinarios que se celebrarán en enero próximo, alcanzando esta concesión a los alumnos ingenieros agrónomos, industriales, de minas y montes.

VISITAS

Fueron a visitar al gobernador el delegado del Sindicato Marítimo de la C. N. T.; don Alfredo Piris; presidente del Jurado Mixto Minas y Canteras; don Emiliano Somonte; Operadores de Cines; Secretario Sindicato Minero; director y secretario Escuela Comercio; Obreros de Obras y Construcciones y el ingeniero señor de la Cerda.

REGRESO

Esta noche llegará a Santander doña Isabel Bustos, esposa de nuestro Gobernador, que después de pasar una temporada en Granada se reintegra a la ciudad, acompañada de su hijo, saliendo a Reinosa a recibirles el señor Rubio Callejón.

TRES RECLAMACIONES

Como consecuencia de una petición sobre el abono de una operación sujeta por un obrero, se reunieron hoy en el Gobierno el secretario del Sindicato Marítimo de la C. N. T. con don Alfredo Piris, no viniendo de un arreglo, sosteniendo los puntos de vista patrón y obrero y posiblemente de lugar a nueva reunión.

Un pinche del Bar Celta, se marchó anoche de su puesto y se fué a cobijarse a la Guardia municipal y esta mañana dió cuenta al gobernador de su situación.

El dueño del bar impuso de los rativos del despido y se convino en renovar el viaje a Madrid al pinche y con esto quedó zanjado el pleito.

La tercera reclamación fué porque los operadores de cine reclamaban se pusiera un compañero en el cine que en Peñascillo posee Emiliano Somonte, quien dijo que como no era suyo el cine no podía atenderles, decidiendo que en este asunto entienda el Jurado mixto de espectáculos.

OBRAS Y CONSTRUCCIONES

En el despacho del Gobernador se celebró una reunión con el ingeniero de Obras y Construcciones, señor de la Cerda y los obreros de la obra de la U. G. T., para tratar sobre el conflicto pendiente.

Durante la discusión - que duró largo rato - se trató de las vacaciones de 7 días que deben percibir, y la Empresa sostiene que no debe abonarlas porque están en huelga, a lo que contestaron los obreros que si estaban en huelga era por voluntad de la Empresa.

El Gobernador decidió se hiciera por escrito la petición, para que tomara estado legal y fallara la Superioridad.

UN ROBO

En los hoteles que poseen en el extrarradio don Antonio Huidobro y doña María Huidobro, penetraron hace dos noches, los amigos de lo ajeno, llevándose consigo una porción de efectos, entre los que se cuentan cuatro colechas de piqué, uno de punto, dos pantalones blancos, un reloj, colchones de lana, fundas, sábanas y cubiertos de plata.

De las gestiones hechas para averiguar el paradero de lo robado y el de los autores, sólo se ha podido averiguar que parte de lo primero se halla en el Monte de Piedad, sin saber quiénes puedan ser los segundos.

LA SESION DE MAÑANA

Mañana, jueves, celebrará sesión ordinaria nuestro Municipio para tratar del orden del día pendiente.

REFLEJOS

En esta fecha hace dos años, pasaban los días con un nerviosismo grande. Primeramente el acuerdo era de hacer la revolución HASTA CONTRA LA VOLUNTAD del ejército.

Esta noche detuvieron a once camaradas, más o menos complicados en el movimiento. Las causas de su detención, la intervención valiente de algunos, y la traición manifiesta de otros, para que mentarlo, si todavía no es hora de decirlo por nosotros?

Hablamos hoy de los sucesos de diciembre, para recordar al Ayuntamiento SU INSTANCIA AL GOBIERNO SOBRE EL CABO LOMBRANA, instancia ésta, que mientras el Ayuntamiento adopte la postura que ha adoptado, se granjeará la animosidad, no sólo de un sector sindical que pertenecía el muerto y el herido, sino otro sector de proletarios, que van olvidando un escrito, que debía haber sido bandera revolucionaria.

Parece trivial esta petición, nimia, hasta vengativa. No es tal cosa, sino que el cabo Lombrana fué el verdadero asesino. Llamemos a los camilleros, a los médicos que hicieron la autopsia a Jesús Piedra; llamemos a sor Bastos, superiora de la Casa Salud Valdecilla, que oyó de labios de Lombrana aquella noche siniestra cuando Joaquín Fernández ingresó en dicha Casa Salud; si a todos estos factores llamamos para que nos informe sobre el cabo Lombrana, veremos que ni es trivial ni vengativa la petición, sino que es necesaria para calmar los espíritus que aquella noche fueron a la revolución, ofreciendo todo sin pedir nada.

Este aspecto del cabo Lombrana y el otro del porqué cómo van las cosas, nos hacen recordar el segundo aniversario de los sucesos de diciembre. Pudiéramos hablar folletinescamente, hasta señalar a un conocido comerciante delatándole su proceder ingrato y traidor al pueblo; pero no venimos a eso, porque como hemos dicho antes, ni hemos olvidado, ni es hora de que hablois nosotros. Y llegará día de hacerlo, y será cuando tengamos la ocasión de un nuevo movimiento revolucionario.

Decimos «el por qué cómo van las cosas», porque esta noche, hace dos años, teníamos a muchos republicanos, acechando a los revolucionarios para apresarlos. A otros, los teníamos agazapados en su oficina, en su hogar, esperando del teléfono las noticias, a

Lo callen o no nuestros gobernantes, la nación atraviesa una honda preocupación internacional, a la que hay que aportar todos, gobernantes y gobernados, un sumum de sacrificios, para sortear el peligro que se nos avecina, y esto no se logrará si vosotros, los que gobernáis, seguís embriagados del triunfo que os dió el pueblo que sufre, el pueblo que salió a la calle hoy hace dos años, porque posiblemente este mismo pueblo volverá a salir a la calle, sino a conquistar el triunfo, si a complicar los problemas que todos tenemos la obligación de solucionar.

Ante los muertos hoy hace dos años nos descubrimos, y va ya por ellos este recuerdo sincero que les dirige el más modesto de los periódicos españoles.

¡RECUERDO!

Para todos aquellos que hallaran la muerte, la cárcel, la miseria, al contribuir, hoy, hace dos años, al movimiento revolucionario de diciembre, va nuestro humilde recuerdo.

Para todos aquellos idealistas, que contribuyeron en el movimiento preliminar de la implantación de la República, y que hoy ya son olvidados y hasta combatidos, va unido el recuerdo perenne que les guardamos, el saludo que les dirigimos en el segundo aniversario, y para todos aquellos que permanecen con la altivez de la rebeldía, ante el sometimiento que se les quiere hacer objeto, va por último, nuestro aliento, nuestra adhesión.

Todos estos seres forman el haz de la inquietud que asista a España, a esta España hermosa y grande, que sabe sentir con generosidad y sabe luchar sucumbiendo en la pelea, y para aquellas que se creen tener el acierto por el hecho de poseer las riendas del mando, va nuestra advertencia. No hagáis de la España republicana una España de dolor, una España de guerras civiles, complicando los problemas sociales y abandonando a los seres en la desesperación. Si esto hacéis, tened presente que las armas se volverán contra vosotros, y en vez de una evolución, de un progreso, venga una revolución que perjudique los ideales democráticos, cayendo en un estado de dictadura.

Trabajemos unidos y vayamos a la prosperidad, vayamos con pasos contados, con conciencia de la medida hacia una nueva sociedad, sin pararnos en el caminar, porque tengamos bienestar.

otros, con grandes pistolones para lucirlos en las tertulias o ante los ojos de una mujer, y mientras éstos formaban ejército, del otro lado de la barricada, se hallaban obreros que tenían el valor de no acudir al trabajo, actitud que era una amenaza de la miseria. ¡Como así fué! Teníamos también a otros camaradas, en papeles secundarios, pero que les podía costar su vida.

Allá, en la calle, teníamos durante toda una noche diluviana, secándose las ropas a la estufa en unos altos que hacían, para instantes después mojarse y volverse a secar, que aunque esto no fuera, se daba tal impresión, pero llegaron las dos de la mañana y el cuerpo de muchos camaradas era una esponja, y sin embargo... no, todavía no es tiempo de contarlo, pudiera interpretarse erróneamente lo que tan sentidamente se lleva en el corazón, y antes de eso, más vale callar, pero callar, no tanto como para silenciar la traición al proletariado revolucionario.

Traición, porque después de echar un freno a las reivindicaciones proletarias, todavía tienen el valor de decir, desde su escafio de edil, frases de cieno a quienes tan generosamente se portaron aquella noche. Nosotros tenemos unos amigos parados, a quienes les han molestado unas frases de la autoridad, y sin embargo aquella noche, les ¡pedimos la vida! y jamás podemos darle en compensación a su cooperación, ni un pedazo de pan para el hogar que lo perdió aquella noche.

Todavía se atreven a difamar a LA REGION, porque esta hoja volandera es netamente republicana, pero no caiciquil, no adora al cacique, tira contra el dirigente, y porque tira contra el dirigente, porque no se sienta a la mesa, que lo hace aquel que en estas noches espiaba contra la República y hoy es «un magnate» republicano. No se sienta, porque los republicanos ambiciosos, creen que ellos son todo y sin ellos, sin su puesto de cacique, nada más de cacique, se hundiría el Universo.

Al recordar las consecuencias que habrán de dimanar de este proceder, echamos una vista a la noche de hoy hace dos años, en la que en la tarde de hoy, nos despedimos con un beso de nuestras compañeras y ¡hasta las cinco! para ir en busca de la muerte, y si tuvimos la suerte de no hallarla, en cambio... hoy tenemos la suerte de hallar a los republicanos en contra. ¿Por qué?

Al calor de la injusticia, nace la nueva Revolución. Si ella viene, tendrá por seguro que no será para dar cuartel al que hoy está sentado a la mesa de la vida. Y mientras esto llega, ahí tenéis dolor, tristeza, inquietud, desasosiego, para tener un mandato autoritario, a costa de esprimir a las derechas y a las izquierdas. Sobre estos republicanos la Historia escribirá bastante.

GRAN CAFE BOULEVARD GRAN EXITO DEL EMINENTE CUARTETO ROIG - GALINDO Conciertos a las 2 y media, 6 y media y 10 y media A las seis y media, moda, dedicado a las señoras

DE LA PROVINCIA

«Villacaciques»

Suscripción pro obreros parados

Primera lista:
Ayuntamiento, 500; José G. Mendaro, 2; Emeterio Gutiérrez, 0,50; Marcelino Sánchez, 1,50; Juan Patiño, 5; María Vez, 5; Juan Bautista, 5; Ciriano Ruiz, 50; obreros de la panadería «La Moderna», 50; Luis López, 50; Anibal Campillo, 1; Enrique G. Terán, 10; José Rubín de Celis, 5; Victoriano Castro, 5; Eleuterio G. Marizanos, 25; una donante, 1; Julio G. Gómez, 15; Antonio Girón, 5; viuda de Sáiz, 5; Alejandro Portugal, 5; Julia Sáiz, 2; Adelina Gutiérrez, 0,50; viuda de Salmones, 2; Urbano Gutiérrez, 2; Francisco Sordo, 1; José Gómez, 1; Saturnino García, 5; Sara Zubianre, 5; Anastasio Calzada, 5; Julián Ruiz, 1; Tomás Montes, 1; José Bueno, 2; Antonio Sordo, 1.
Total, 777,50 pesetas.
Continuará.

Los artistas proletarios

¿Qué dirán ahora los niños y niñas «bien», de estos modestos artistas que se presentan el viernes en nuestro Teatro municipal? ¿Verdad que jamás soñasteis ni creísteis que os iban a dejar muy por debajo, a pesar de ser vosotros muy «altos»? ¿Cómo iba a ser posible que esa negruca de la «Perejila»—Esperanza González—se presentase en escena y quedase a las mil maravillas?

¿Quién iba a decir que Manolita Ruiz, la hija de Andrés, el que fue capataz del f. c. Cantábrico, iba a desempeñar sus papeles de característica al igual que la más renombrada de nuestras artistas españolas?

Y de los del feo sexo ¿qué me decís? De pueblo son Jesús Faces y Zósimo Barona—el de Agapito y de Felipe, respectivamente—y supieron imitar a los de su igual en los «encargos» que les confiaron, mejor que lo hacen cuando trabajan los de la «gentesana». Bien, también, haciendo de galán joven, el «imprentero» de Abín.

Y quedó como Dios—y perdónenme la frase—ese oficial de Donato el barbero, que a más de director demostró ser un gran actor de escena y conocer el «asunto». Trabajo le costaría a este querido amigo, Ceferino Rodríguez, ensayar a los «nuestros», a los de la «chusma», pero puede darlo por bien empleado, puesto que quedaron todos como antes decimos, muy por encima de los otros aficionados de la localidad, los de la aristocracia villacaciquense.

A las muchas felicitaciones que recibió el amigo Ceferino y su Compañía, unimos la nuestra, muy cordial y sincera. A la vez les damos las gracias por la atención que para con nosotros tuvieron, con lo que demostraron que no guardan distinciones. Todos iguales.

¿Cómo nos íbamos a reír con los de la «chusma»? ¿Verdad, «Gorío»?

M. de la Cotera.

Angoyo Tagle

Para el ingeniero jefe de Obras. ¡Cuándo!

Quiero decir, que cuando va a ser el día que los contratistas de la carretera de Santillana a Suances (segundo trozo) pongan en debidas condiciones las alcantarillas centrales a las carreteras centrales. Se hallan en un estado deplorable y ese estado no puede continuar un momento más, pues los vecinos que se ven obligados a circular por la citada carretera, tienen que dar el salto del pasaje por encima de las cunetas. Como a la persona más indicada, me dirijo a usted señor ingeniero jefe de Obras Públicas, para que a los contratistas les comine a que pongan la susodicha carretera en condiciones de tránsito, porque sino, vamos a tener los vecinos que ponernos a echar piedras a las cunetas.

Bezana

Nota socialista

El Comité de la Agrupación Socialista

Los sucesos de diciembre

¡SICARIOS Y CONFIDENTEE!

Lombraña conocía por su confidente (el soldado Indalecio) con todo género de detalles, el propósito y estrategia de nuestro plan, y con esa falta de escrúpulos y conciencia, característica en los profesionales del crimen, nos preparó la celada, mejor dicho, NOS CONDENÓ A MUERTE.

Ocultos en los portales de las casas del paseo del Alta que están enfrente a la esquina de la cuesta de la Atalaya, había cuatro o más parejas de la «benemérita Guardia civil», y entre ellos el cabo Lombraña, no podía faltar al puesto de honor; más abajo, acaso ocultos detrás de la tapia del colegio de los religiosos (?) Salesianos, había también dos parejas del «archibenemérito Cuerpo», los que sin duda nos vieron subir, pues lo hicimos por Vista Alegre, como habíamos convenido, y cuando calcularon que estábamos en la referida esquina suenan unos tiros de máuser disparados en Vista Alegre, ERA LA CONSIGNA. ¡Maldición, nos han traicionado!—dijo—y a esta exclamación mía responde una descarga cerrada con la que nos recibe el cabo Lombraña y sus «hombres», salidos de los portales de enfrente.

Es un verdadero «milagro» poder contar, a una distancia de quince metros tres hombres que ofrecemos un tiro certero (pegados a la tapia, quietos y bajo la claridad de la luz eléctrica), pudimos escapar dos, solamente el pobre Jesús cayó mal herido al suelo, y es aquí, amable lector, donde se evidencian las intenciones alevosas del «cabo Lombraña» y sus secuaces, donde se constata que se cometió un UN CRIMEN con todos los agravantes punibles. «Jesús Díaz Piedra no cayó muerto, sino que fué rematado en el suelo por el cabo Lombraña, quien le disparó «el tiro de gracia» apoyando el fusil sobre la nuca del herido.

Y esto pueden certificarlo, si juran o prometen DECIR TODA LA VERDAD, las personas que vieron al muerto y los médicos que presenciaron e hicieron la autopsia, pues hubo quien al ver el cadáver dijo, no pudiendo contener la indignación: «ESTO ES UN VIL ASESINATO». Y cierto; el pobre Jesús tenía el pelo del cuello y la pluma que vestía, por el mismo sitio, chamuscado del fogonazo...

¡DOBLE CRIMEN!

Por nuestra parte continuaremos aunque nos cueste un proceso o un disgusto de otra naturaleza, sabemos hasta dónde llega la infabilidad de ciertas gentes. Nos proponemos denunciar al pueblo (ingenuo y confiado) otros sujetos «FRIGIOS», caciques de altas esferas, que influyeron para que el funesto «cabo Lombraña» le premiaran y ascendieran, colmándole de atenciones sin duda, por los excelentes servicios que prestó a la monarquía y acaso, por los que pudiera prestar a la República.

¡Ciudadanos, todos en pie para protestar esta vergüenza! ¡Por dignidad cívica! ¡Por honrra de bien!

J. González.

—¿Cómo te llamas?—pregunta el cabo Lombraña, sujetando por el brazo al detenido.
—Joaquín Fernández—le responde éste.
—¿Dónde vives?

—En San Fernando, 80.
—Mentira—responde Lombraña—Tú vives en la calle de La Habana.

Y dicho esto lo empuja con el fusil y ordena ¡fuego! Suenan una descarga, cae Joaquín herido y en el suelo se le vuelve hacer nuevos disparos, dejándole muerto.

Si milagro fué el primero, mayor fué el de Joaquín Fernández. Cuando llegó la camilla de la Cruz Roja a recoger los cadáveres—y apelo al testimonio de estos hijos del pueblo, para que citen sus nombres—mi compañero Joaquín se incorporó y pidió, suplicó, a estos BENEMERITOS MUCHACHOS que le llevaran con ellos, que no le dejaran más tiempo allí entre aquellos ASESINOS, PORQUE LE MATARIAN; pues por muerto le habían dejado. Lombraña ordenaba furioso que se llevaran el otro cadáver, somos la Guardia civil, decía; pero los camilleros fieles a la ordenanza y percatados de las malévolas intenciones del sicario, contestaron que no, que el muerto, poco les interesaba, puesto que nada la ciencia podía hacer por él, que a quien se llevaban era al herido, llega un capitán médico y ordena que se lleven a Joaquín a la Casa de Socorro, pues está grave—dijo—de allí fué trasladado a «Valdecilla», donde fué debidamente atendido y de cuya asistencia estamos agradecidos.

Permaneció Joaquín tres horas en el suelo encharcado en su propia sangre, aguantando el frío y la abundante lluvia que caía, conteniendo los fuertes dolores de las heridas, una de ellas grave.

Fué un esfuerzo físico admirable y una firmeza moral ejemplar, la demostrada por este compañero; mucha de convicciones libertarias, carácter serio, sin dejar de ser amable; laborioso y honrado a carta cabal, que se capta las simpatías de cuantos le tratan, pero para quien la República o sus hombres representativos no ha tenido consideración alguna, es un alistado más a la enorme legión de obreros sin trabajo...

¡JUSTICIA!

Si aun hay conciencias sanas entre los hombres que se llaman liberales de Santander y quieren ayudarnos en esta noble campaña revisionista del expediente del tristemente célebre «cabo Lombraña», háganlo, el pueblo sabrá agradecerlo y la Justicia será servida.

Por nuestra parte continuaremos aunque nos cueste un proceso o un disgusto de otra naturaleza, sabemos hasta dónde llega la infabilidad de ciertas gentes. Nos proponemos denunciar al pueblo (ingenuo y confiado) otros sujetos «FRIGIOS», caciques de altas esferas, que influyeron para que el funesto «cabo Lombraña» le premiaran y ascendieran, colmándole de atenciones sin duda, por los excelentes servicios que prestó a la monarquía y acaso, por los que pudiera prestar a la República.

¡Ciudadanos, todos en pie para protestar esta vergüenza! ¡Por dignidad cívica! ¡Por honrra de bien!

ESTAMPAS DEL MOMENTO

Es ahora en la época actual, cuando mi corto espíritu periodístico me mueve a hacer esta información (que no dudo me sabrán perdonar todos los que la lean, en aquellas erratas y faltas de emotividad de que carezca).

Todos sabemos de sobra las anomalías y vicisitudes por que está pasando el Gobierno en todos aquellos problemas que se refieren a materia de organización, carencia de trabajo, etc., etc.

Pues bien; refiriéndonos a esta última (por ser la que en la actualidad tiene más intranquilos a Los Estados en general), he de hacer el siguiente estudio: La falta de trabajo, al que se unen factores tan importantes como son el hambre, la miseria y la ociosidad, cooperan en grado sumo a malgastar o corromper la inteligencia de aquél, que muy a pesar suyo tienen que perderse debido a esa inanición de pensamiento más que corporal. Generalmente la masa obrera (me refiero a la masa obrera en general), se la distingue siempre por su falta de corrección e ignorancia, debiéndose estas faltas de cultura no a ellos precisamente, ya que la mayor parte de los trabajadores, desde que vieron la primera luz hasta la fecha, no han podido disponer, ni han dispuesto de aquella parte tan ínfima y tan fundamentalmente necesaria, para procurarse una mayor cultura y para no estar postergados al avance progresista que señala la Humanidad.

Y digo que no tienen culpa alguna, porque en la extinguida Dictadura borbónica (dicho sea sin querer ofender ni ultrajar los sentimientos ideológicos de nadie), tenían a sumo honor, cuando desidiosamente hablaban del trabajo, hacer una comparación refiriéndose al trabajador, entre éste y el animal más castigado; sin comprender ¡pobres de ellos!, que a la par que vilipendiaban a quienes tanta alabanza inspiran, ¡minaban poco a poco su bóveda de tiranía y despotismo!

Pero ya es hora de que el obrero, tanto manual como intelectual, estrechen los lazos de solidaridad y afecto que hace distinguir al hombre de los demás mortales, y no solamente bajo el punto de vista humano, sino también económicamente.

Lo que ocurre es que la ciencia siempre ha estado dispuesta a prote-

ger al progreso... es su ayuda, su salvaguardia. En la época prehistórica, el hombre además de estar constantemente amenazado por peligros innumerables, que la Ciencia ha hecho desaparecer, necesitaba emplear su vida, en un esfuerzo físico, muy superior al que hoy requiere la existencia. Y es que hoy la Ciencia, en un esfuerzo sobrehumano, ha encontrado multitud de fórmulas para reducir sus energías y para hacer lo más dulce la vida del hombre, creando elementos que superan a la fuerza corporal, hasta entonces empleada.

Infinidad de hombres claman todos los días contra las máquinas, que se crearon en un malsano día como obra de espiritismo; por haberles interrumpido en sus ocupaciones cotidianas y, a la vez, haberles substituido en el esfuerzo suyo. Estos errores no se los culpemos a esas máquinas; pues todo lo contrario denotan por sus ruidos y sacudidas constantes, que sintieron ser creadas para inutilizar tantos brazos...

Al capitalismo, y sólo al capitalismo debemos culpar por haber sido el causante de esta inquietud, reemplazando una máquina de brazos humanos por otra de brazos de hierro. El capitalismo, que sin pensar en el desequilibrio de su táctica y en los errores que causaría su decisión, ha trastocado al hombre por la máquina para procurar el máximo de producción con el menor coste posible.

Es su aliada, su compañera más complaciente, la empleó con desenfreno, con delectación avarienta... sin fijarse que las mercancías por ella fabricadas se encontrarían abandonadas, hasta llegar a la corrupción, sin poder ser adquiridas por una masa que el propio maquinismo, inconscientemente, condenaba a la más espantosa miseria. Producis mucho, ¿para quién?... He aquí la catástrofe y el gran error del capitalismo.

Pero la masa obrera ha de oponer, por lo tanto, su fuerza colectiva, sin titubear, sin desfallecer nunca, para recordar a quien interesa saberlo, que los brazos odiosos pueden empuñar algún día armas de exterminio, para acabar de una vez con el odiado adversario.

José Miera Martín.

EN GUARNIZO

A la memoria de Pablo Iglesias

El Subcomité Socialista, recientemente formado en Guarnizo, ha principiado a dar señales de actividad, celebrando un acto el día 11, en la Casa del Pueblo, a la memoria del gran Pablo Iglesias.

En él, tomaron parte, Antonio Berna, presidente de la F. S. M. y Matilde Zapata, vicepresidente de la Juventud Socialista de Santander. La Casa del Pueblo se hallaba materialmente llena, viéndose gran número de compañeros.

Habló en primer término Matilde Zapata, quien presentó a Pablo Iglesias como rebelde desde sus primeros años, citando algunos anécdotas, que impresionaron gratamente. La compañera Zapata dedica una parte de su discurso a las mujeres, invitándolas a que despierten del máxismo secular en que se hallan sumidas por una educación equivocada. Las presenta las mejoras que la República ha concedido a la mujer, citando la ley Divorcio, investigación de la paternidad y seguro de maternidad. Finalmente habló de Amparo Meliá, la mujer de Pablo Iglesias, y aconsejó a las mujeres que copien de esta ejemplar mujer.

A continuación hizo uso de la palabra el camarada Berna, con su elocuencia habitual. Expuso, en sus primeros párrafos, que a la manera de Prometeo, según la fábula griega, que arrebató un rayo de fuego a Júpiter Tonante para que la Humanidad se calentase. Pablo Iglesias arrebató los privilegios a la clase capitalista y formó la U. G. T. Como Júpiter castigó a Prometeo, así también el capital

castiga a Pablo con la calumnia y la insidia.

Trató después Berna de la cuestión palpitante del paro, exponiendo sus causas y sus remedios. Con gran sentimiento y comprensión, trató de la escuela única, de donde saldrá la verdadera sociedad de igualdad y fraternidad, porque en los bancos de esa escuela todos serán iguales, lo mismo el hijo del rico que el hijo del menesteral, que el hijo del más humilde obrero, no poniendo trabas a aquel

Bar Moderno

Alameda Primera (Frente al Cine)

Especialidad en vinos blancos de la Nava y café expres.

Meriendas y bocadillos de todas clases

niño inteligente que promete algo para ser útil a la sociedad, porque sus padres carecen de dinero para costearle los estudios.

Se extendió en el estudio de otros cuantos temas y terminó con una invitación a los compañeros de Guarnizo, en que amplien su educación social, para poder alcanzar en no lejano día, el bienestar para todo el género humano.

Los dos compañeros fueron aplaudidos con entusiasmo.

NADIE MAS GANGAS QUE LOS

Almacenes «EL RECLAMO»

Abrigos caballero paño superior a 59	Checos niño todas las tallas a 12
Trincheras caballero lana a 60	Jerseys en colores a 3,50
Checos caballero reversibles a 28	Medias seda de 5 pesetas a 2,85

Mantelerías, juegos de cama, coichas, sábanas, chales, chaquetas señora, jerseys caballero, jerseys niño, camisetas y géneros de punto en general, a mitad de precio.

SANTANDER SERGIO CASTILLO COMPAÑIA, 13.-TEL. 33-44

CARTA ABIERTA

Ilustre Casa de la Montaña en Madrid

Distinguida agrupación montañesa en Madrid: No nos podríamos dar por...

En segundo lugar nos encargan todos nuestros amigos, que os demos las gracias de su parte...

Todos, los de la «tierruca», ya sabemos cual es la generosidad y la manera de ser de nuestros paisanos...

Amad a la «tierruca» y con el recuerdo de sus delicias seréis felices toda la vida, que deseamos sea larga.

EN MADRID LA REGION Se vende solamente en el kiosco de Don M. Ontañón ALCALÁ (Frente a Las Calatravas)

ESTADO DEL TIEMPO Datos facilitados por el director del Observatorio Meteorológico señor Ormaechea.

CONSERVAS -ALBO- SANTAÑA (SANTANDER)

Barrestaurant El Centro Antiguo de San Martín. Duralasal, 2

¿usted fuma? Cuidé del contenido de su petaca... pero también de la petaca. Las mejores, más bonitas y más varoniles. G. RODRIGUEZ PRIETO

Capítulo de sucesos

Carterista detenido Estando en la estación del ferrocarril de la Costa, Joaquín López Frutos, de 26 años, natural de Madrid...

A los trabajadores parados de Santander

El ejemplo de los trabajadores de Camargo que marca una pauta en el movimiento de parados, porque dirigidos por el Comité de Santander...

SOCIETARIAS

Casa del Pueblo GAS Y ELECTRICIDAD.—Reunión HOY a las siete en Secretaría, para la Sección de Santander.

UNA NOTA

Nos dirigimos a todos los obreros parados para plantearles que, visto el abandono en que se nos tiene...

Vida política y cultural

Subcomité socialista de Camargo

Se convoca a junta general extraordinaria para HOY a las siete de la tarde en la Casa del Pueblo de Camargo...

Partido Federal

VANGUARDIA FEDERAL.—HOY, miércoles, celebrará una velada-homenaje a la memoria de los precursores de la República...

Casa vallisoletana

CONFERENCIA SOBRE EL ESTATUTO CASTELLANO.—HOY, miércoles, día 14, a las siete y media de la tarde...

Ateneo Popular

SECCION ESPERANTISTA.—Reina gran entusiasmo entre los esperantistas alumnos del curso...

daridad universal, principio básico que informa al ideal esperantista, y que incitó a Zamenhof a la creación de su maravillosa síntesis lingüística...

El precio de la tarjeta para participar en el té fraternal, es de una peseta y se ruega a los que deseen inscribirse, lo hagan hoy, miércoles...

CONFERENCIAS.—El viernes, 16, a las ocho de la noche, ocupará la tribuna de este Centro el culto y eloquentísimo orador don Pedro Díez Pérez...

—El sábado, 17, a la misma hora y reservada solamente a los hombres, el distinguido doctor señor Solís Cagigal abordará un interesante tema sexual...

Juventud Socialista

El viernes, a las ocho y media, en el salón de actos de la Casa del Pueblo, se celebrará una conferencia...

ESPECTACULOS

TEATRO PEREDA A las siete y diez y media, «La confidente», estreno. GRAN CINEMA A las siete, moda, y a las diez y media, «Ha salido un ladrón».

¡¡OBREROS!! Las alpargatas fabricadas por los compañeros de Cabezón de la Sal (Santander), afiliados a la Unión General de Trabajadores...

FABRICA DE PARAGUAS PEDRO ALBENDEA Puntada, 1 - Santander - Teléfono 25-13 REGALO - REGALO - REGALO

BAR-CAFE ESPAÑOL RIBERA, 15 Y BLANCA, 16 - TELEFONO 1201 - SERVICIO A DOMICILIO

Lea usted LA REGION

TALLERES DE TETUAN Construcciones metálicas y mecánicas. Fundición de Bronces, Reparaciones de baques, Calderería y Forja

ANUNCIOS ECONOMICOS

PASE USTED POR CALDERON 1 y verá precios increíbles en medias y calcetines de la mejor calidad. Venga directa de fabricante a consumidor.

NUESTRA INFORMACION TELEFONICA Y TELEGRAFICA

Ha presentado la dimisión el Gobierno de Francia.-Se ha dado de baja en el Partido Radical la diputada señorita Campoamor.-Se dice que Polonia no pagará a los Estados Unidos

Comentarios de la Prensa

Madrid.—«Ahor» en su editorial de hoy, se dedica a censurar la acción perturbadora llevada a cabo por los elementos extremistas, y considera que ésta debe hacerse terminar cuanto antes, pues de no lograrse así, se conseguirá mantener en un estado de inquietud y de nerviosismo a la economía nacional, y cuyos resultados no son beneficiosos para nadie.

«El Imparcial», glosa la atención política del país, y dice que se hace preciso llegar a la formación de un Poder moderador dentro de la República.

Dice que para ello es necesario atender los latidos de la opinión pública, cuyos deseos han dejado sentir sus opiniones en el Palacio Nacional. Deseos significativos de un cambio de rumbo.

«La Libertad» se refiere al discurso pronunciado ayer por el presidente de la República, y dice que por sus tonos, por su índole política y por su espíritu, ha sido todo él una sabia lección, en la que han sido expuesta su honda sabiduría en los conocimientos de los conocimientos de los problemas nacionales y su espíritu certero en el sentido político de la nación.

«El Sol» invita a que la pequeña burguesía medite y colabore con la obra de la República, apartándose de las campañas que continuamente se pretenden llevar a cabo, exigiéndola su colaboración para derrocar el noble espíritu forjado por la República.

«El Liberal» se extiende en consideraciones acerca de la situación del agro español, y dice que es preciso llevar a los pueblos la obra republicana desarrollada en las ciudades y que tan buenos efectos ha causado en las mismas.

Termina diciendo que todos somos lo mismo ante la consideración de la ley, y que la obra de la República no debe adormecerse en las capitales de muchos habitantes, sino que es necesario llevarla también al seno de los pequeños pueblos, para que éstos perciban lo mismo que aquéllas los beneficios del nuevo régimen.

El Ministerio de Instrucción trabaja activamente

Madrid.—Se sabe que en el Ministerio de Instrucción Pública se trabaja intensamente con objeto de crear los nuevos centros de enseñanza para sustituir la enseñanza religiosa.

Las labores de las Cortes

Madrid.—Entre el intenso plan de estudios y proyectos que habrán de aprobarse en el Parlamento, se ase-

gura que para los primeros días de la próxima primavera serán sometidos a la consideración del Parlamento los proyectos de ley de Orden público y otro relativo a la Ley de Prensa.

Declaraciones del presidente de la Diputación de Madrid.

Madrid.—El presidente de la Diputación de la capital de la República y diputado a Cortes señor Salazar Alonso, ha hecho unas interesantes declaraciones sobre el momento actual y político de España.

Ha dicho el señor Salazar Alonso que los momentos actuales son los más claros para el porvenir de la República y considera que es de urgente necesidad la aprobación de los presupuestos para el ejercicio próximo.

Ha manifestado asimismo que en España es necesario llevar a cabo una política netamente republicana.

Refiriéndose a la creación de la Federación de Izquierdas, ha dicho que a su juicio ésta se encuentra fracasada.

Hoy por hoy—ha manifestado—no se puede llegar a la formación de Gobierno homogéneo, ni siquiera integrados por el partido radical, el que considera más numeroso.

Periódico bilbaíno, multado

Bilbao.—El gobernador civil, señor Amilibia, dijo a los periodistas que había impuesto una multa de quinientas pesetas al periódico «La Tarde».

No por el hecho—afirmó—de no haber insertado la nota que facilité, sino por haber reproducido, después de la advertencia que en la nota se hacía, las versiones que la motivaron, alegando el periódico la falta de espacio, que hubo para aquellas versiones y no para la nota gubernativa.

El divorcio del matrimonio Valle-Inclán

Madrid.—Ante la Sala segunda de la Audiencia, se celebró la vista de divorcio instada por la señora de Valle-Inclán, contra su marido. Como el acto fué a puerta cerrada, un numeroso grupo de señoras y señoritas que habían acudido, se sintieron desilusionadas, provocando una pequeña algarabía con su protesta.

En el Ministerio de Justicia

Madrid.—Al ser recibidos esta mañana por el ministro de Justicia, señor Albornoz, los periodistas, les comunicó que se encontraba muy ocupado estos días por dedicarse con actividad al estudio de los recursos interpuestos con motivo de las jubilaciones forzadas y voluntarias, con arreglo al último decreto.

El número de recursos que se estudian por ahora, se eleva a setenta.

La Comisión de Justicia que trabaja en el estudio de estos recursos, estima el ministro que terminará en breve plazo la resolución de los mismos, y que a su vez también dejará redactado el proyecto sobre la forma-

ción del Tribunal de Garantías Constitucionales, el cual una vez terminado y presentado a la consideración del Gobierno, será trasladado a la Cámara antes de llevarse a efecto las vacaciones parlamentarias de Navidad.

Reunión de la minoría radical y dimisión de Clara Campoamor

Madrid.—A las once de la mañana en una de las secciones del Congreso quedó reunida la minoría parlamentaria del partido radical, bajo la presidencia de don Alejandro Lerroux.

El jefe de los radicales abandonó la reunión cerca de la una y media, y al ser interrogado por los reporteros, les dijo que abandonaba el primero la reunión, por tener que dirigirse a un conocido restaurant, donde le obsequiaban con un banquete varios afiliados a su partido que habían venido de Valencia.

Poco después de haber marchado el señor Lerroux, salió del salón donde celebraban los radicales su reunión, la señorita Clara Campoamor, la que mostraba un rostro muy contrariado. Al ser interpelada por los periodistas, la señorita Clara Campoamor, les dijo:

—Me marchó de la reunión y mañana recibirán ustedes la noticia de mi dimisión y baja del partido radical, pues estoy harta de pasteles y rodeos.

Una vez terminada la reunión de la minoría radical los informadores abordaron al señor Guerra del Río, pidiéndole detalles acerca de los motivos que han obligado a la señorita Campoamor para presentar su dimisión y baja en el seno del partido de los ra-

La dimisión del Gobierno francés

París.—Los ministros del Gobierno, después de la derrota sufrida en la votación celebrada ayer al discutirse el asunto del pago de la deuda a los Estados Unidos, se reunieron en uno de los salones de la Cámara, acordando presentar su dimisión.

Poco después redactaron la carta de dimisión colectiva.

A las cinco de la mañana, en la Cámara de Diputados, se puso a discusión el Plan de la Dieta, el de Negocios Extranjeros y la nota de pago a los Estados Unidos para mañana, día 15, resultando en la votación el deseo negativo al pago de los treinta millones de dólares.

La propuesta de no pagar a los Estados Unidos fué aprobada por 380 votos contra 57.

El presidente del Consejo llegó al Eliseo a las siete y cuarto de la mañana, siendo recibido por el presidente de la República, con quien conversó por espacio de veinte minutos y expuso la dimisión colectiva del Gobierno como resultado de la derrota obtenida en la votación efectuada en la Cámara.

El señor Herriot expuso al señor Lebrun su juicio sobre la solución de la crisis y después del tiempo señalado se retiró del palacio presidencial.

El presidente de la República desde las primeras horas de la mañana comenzó las consultas políticas para resolver la crisis.

A las nueve de la mañana recibió la visita de los presidentes de la Cámara de diputados y del Senado, conversando extensamente con ellos acerca de la solución de la crisis.

Gran Kursaal "La Tierruca" Segismundo Moret, 7 Tel. 35-32-Santander

Grandiosos éxitos

HERMANAS LUQUE

Enorme éxito de

Consuelito Hernán - Benamor - V. de la Rosa

Estrella frívola Bailarina Couplés

4 NUMEROS DE VARIETES, 4

Todos los días variedades 10, 11 y 12 noche - Cabaret 11 noche en adelante Domingos y días festivos sección a las 7 de la tarde

dicales, y el ex ministro se limitó a contestar:

—La señorita Campoamor marcha muy de prisa.

El señor Guerra del Río continuó su conversación con los reporteros a quienes dijo que en la sesión de esta tarde en la Cámara el señor Marraco presentaría una interpelación sobre la discusión de la Renta y en ella expondría el criterio y la opinión del partido.

Los ferroviarios radicales

Madrid.—Esta mañana estuvieron en el Congreso, los componentes de la comisión de ferroviarios afiliados al partid radical, celebrando una reunión con los representantes de la minoría.

Fueron recibidos por el señor Guerra del Río, a quien expusieron su criterio acerca del asunto de los ferrocarriles, y aseguraron al señor Guerra para que éste informase de la conducta de los mismos, al resto de los que componen la minoría parlamentaria. Parece que de la conversación de los ferroviarios con el señor Guerra del Río y los representantes de la minoría radical, aquéllos expusieron su deseo de obrar desligadamente fuera del partido y con arreglo a las circunstancias que se desarrollen.

La noticia en Londres

Londres.—La noticia de que el Gobierno francés, presidido por el señor Herriot, había sido derrotado en la sesión celebrada por la Cámara, ha causado profunda impresión en los círculos políticos.

Se lamentan todos de que Francia no pueda seguir los mismos métodos que Inglaterra en la cuestión de los pagos a los Estados Unidos.

Las deudas a los Estados Unidos.

Varsovia.—El Gobierno no ha aceptado ninguna medida acerca del pago que en el día de mañana habrá de hacerse a los Estados Unidos, en virtud de la deuda contraída, y ser precisamente mañana el día fijado para cumplimiento de dicho pago.

La impresión dominante es, por ahora, la de que el Gobierno no pagará.

Higa.—El Gobierno ha decretado hoy pagar en el día de mañana la deuda que tenía con los Estados del Norte.

Disposiciones de la «Gaceta»

Madrid.—La «Gaceta» publica, entre otras, las siguientes disposiciones oficiales:

Obras Públicas.—Fijando las plantillas de los servicios dependientes de los comisaros de ferrocarriles.

Agricultura.—Disponiendo que todos los buques pesqueros están obligados a consumir carbón menudo nacional, en una proporción de un quince por ciento a la totalidad del consumo ordinario.

Hacienda.—Señalando los días para el pago de las clases pasivas y activas los cuales habrán de ser en el mes actual para las pasivas el día 19 y para las activas el día 20.

Después del derrumbamiento de una roca sobre tres casas

Albacete.—El gobernador civil ha recibido nuevas noticias de la catástrofe ocurrida ayer en el pueblo de Alcañal del Júcar, donde una roca al desprenderse hundió tres casas y sepultó entre los escombros a varias personas.

Continúan sepultadas ocho personas, haciéndose los trabajos de salvamento de las mismas con grandes dificultades, pues la roca derrumbada se calcula tiene un peso aproximado de novecientos toneladas.

Los vecinos del lugar, ante el temor de que se produjeran nuevos derrumbamientos, abandonaron los hogares; habiendo permanecido en la noche de ayer a la intemperie.

De Albacete han salido los bomberos con los útiles necesarios para lograr extraer de los escombros las víctimas que existen entre ellos y que se supone habrán fallecido.

Pide la palabra pistola en alto

Washington.—Durante la sesión de la Cámara de Representantes, un individuo que había en la tribuna pública, se puso en pie, revólver en mano, gritando: «Pido la palabra durante unos minutos». La gente que había en la desalojó rápidamente, y también bastantes diputados abandonaron el salón, interrumpiendo la sesión.

Uno de los jefes del servicio de vigilancia de la Cámara hizo que el desconocido soltara el revólver, se apoderó de éste, que estaba cargado, y detuvo al individuo.

Treinte mil estudiantes en manifestación

Roma.—Más de trece mil estudiantes fueron en manifestación ante la Legación de Yugoslavia, para protestar contra los incidentes ocurridos en Prau (Dalmacia), incidentes que hasta ahora se desconocen. Los estudiantes se encontraron con que la Legación estaba fuertemente guardada por tropas y policías. En vista de ello se dirigieron a la plaza de Venecia. El señor Mussolini salió al balcón del Ministerio y les dirigió la palabra, diciéndoles que la efensa de Prau no sería olvidada. Luego les exhortó a que pusieran en él su confianza.

La Legación de Francia está también fuertemente guardada.

Destruyan centenares de olivos

Toledo.—El gobernador civil ha comunicado a los periodistas, que según

noticias recibidas del pueblo de Villavieja, un grupo de desconocidos se ha entretenido en cortar centenares de olivos, causando enormes destrozos en las cosechas.

La Guardia civil practica gestiones para dar con los autores del bárbaro atentado.

Fallecimiento de un herido

Valdepeñas.—En el hospital ha fallecido Francisco Sánchez, que resultó herido en los sucesos desarrollados recientemente en el pueblo de Castellar.

El juez de instrucción ha ordenado la detención del juez municipal de Castellar y se asegura que el próximo día dieciséis y de acuerdo con lo convenido por los obreros del Partido Socialista y los afectos a la Unión General de Trabajadores, se declarará la huelga general.

Crimen por celos

Huelva.—En Lucena, Vicente Moreno Ropero asestó varias puñaladas a su ex novia Andrea Garrochena, en el momento en que ésta conversaba con Antonio Ngueras. La joven resultó gravemente herida. El agresor fué detenido.

Disturbios en Cazorla

Jaén.—Comunican de Cazorla que los elementos extremistas promovieron de madrugada unos disturbios y alteraron las líneas de comunicación y los servicios de electricidad y agua. La Guardia civil y la municipal trataron de impedirlo y se hicieron algunos disparos, a consecuencia de los cuales resultó herido grave en la cabeza el cabo de la Guardia municipal. La Guardia civil restableció el orden.

La dimisión por la violencia

Granada.—En el pueblo de Ferrera, una Sociedad obrera intentó impedir violentamente a los concejales, asaltando el Ayuntamiento. Llegó la Guardia civil y restableció el orden. Ha sido clausurada dicha Sociedad y detenida la Junta directiva.

NECROLÓGICA

Don Dionisio Ramón Pérez Requeijo

Hoy ha fallecido en nuestra ciudad don Dionisio Ramón Pérez Requeijo, catedrático de la Escuela de Comercio y abogado del ilustre Colegio de Santander.

Al tener noticias del fallecimiento, ésta habrá causado pesosa impresión en las numerosísimas familias santanderinas, donde los señores de Pérez Requeijo contaban con grandes simpatías.

Testimoniamos nuestro sentimiento más profundo en estos momentos de dolor a la madre del finado doña Victoria González del Campo (viuda de Pérez Requeijo) y a sus hermanos doña María de los Dolores y don Emilio, así como al ilustre Colegio de Abogados, como al claustro de profesores de la Escuela de Comercio, donde el señor Pérez Requeijo era estimadísimo.

EL SEÑOR

D. Dionisio Ramón Pérez-Requeijo González del Campo

(Catedrático de la Escuela Profesional de Comercio y abogado de este Ilustre Colegio)

Ha fallecido el día 14 de diciembre de 1932

A LA EDAD DE 32 AÑOS

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

R. I. P.

Su desconsolada madre, doña Victoria González del Campo; sus hermanos, doña María de los Dolores y don Emilio; su tía, doña Carolina Pérez-Requeijo, y demás parientes,

Ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones, y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, JUEVES, a la UNA de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Puente, número 3, al sitio de costumbre, por cuyo favor les agradecemos.

La misa de alma se dirá mañana, JUEVES, a las nueve en la parroquia del Cristo.

Santander, 14 de diciembre de 1932.

ALFA

Construcción nacional :: Supera a todas :: y cuesta la mitad ::

AL CONTADO Y A PLAZOS

Calderon, 1, SANTANDER

TELEFONO 22-28

Sucursal en Torrelavega: PLAZA MAYOR, 29 - TELEFONO, 68

Radio - Fonos - Discos «Regal»

Representante: G. PERUJO

EL SEÑOR

D. Dionisio Ramón Pérez-Requeijo González del Campo

(Catedrático de la Escuela Profesional de Comercio y abogado de este Ilustre Colegio)

Ha fallecido el día 14 de diciembre de 1932

A LA EDAD DE 32 AÑOS

Después de recibir los Santos Sacramentos y la bendición apostólica

R. I. P.

El Claustro de profesores y alumnos invitan a los demás Centros de Enseñanza, parientes y amigos, ruegan a sus amistades le tengan presente en sus oraciones y asistan a la conducción del cadáver que tendrá lugar mañana, jueves, a la una de la tarde, desde la casa mortuoria, calle del Puente, número 3, al sitio de costumbre, así como a los demás actos religiosos que se celebrarán por su eterno descanso.

Santander, 14 de diciembre de 1932.